

La reforma provincial

Se anuncia como inminente la publicación de un estatuto provincial, que tal vez haya aparecido en la Gaceta antes de que estas cuartillas se impriman.

La necesidad, y necesidad apremiante, de reformar el régimen de las circunscripciones intermedias era evidente, lo mismo desde el punto de vista de la vida provincial que desde el de la armonía entre las diversas esferas de la Administración pública.

En la literatura política española no hay dictorio que no haya sido aplicado a las Diputaciones provinciales y al régimen que las había establecido.

Aunque no hubiera sido tan desastroso el estado de la Administración provincial, después de publicado el decreto-ley de 8 de marzo anterior, la conveniencia de una reforma de esta esfera de la vida local se habría impuesto. No se ha reparado quizás suficientemente en los efectos que, supuesta su efectiva vigencia, ha de producir el estatuto municipal respecto de los servicios y esferas supramunicipales.

Mas esta reforma, necesaria y urgente, presenta dificultades que a muchos pareceron insuperables. Se dan, respecto de ella, extrañas paradojas: faltando interés, sobran intereses; la diferencia constituye un obstáculo, pero el apasionamiento levanta otro no menor; siendo la clave para afianzar la libertad de los Municipios y acometer la reforma de la Administración del Estado, la temer aquellos, y los órganos de ésta la dificultan; existiendo unanimidad en la condenación de lo presente no cabe más absoluta diversidad en la apreciación de lo que debe sustituirlo.

El empeño es arduo y merecedor de atención y de comentario. LUIS JORDANA

Próxima repatriación de 14.000 soldados

Con referencia a la concesión de la cruz de San Hermenegildo con que ha sido agraciado el general Primo de Rivera, ha manifestado en Tetuán a un periodista: —Se trata de una condecoración que se otorga a los viejos. En honor a ello sólo puedo decir que me propongo repatriar tantos soldados como días suman mis cuarenta años de servicio.



Nuevo organismo italiano de Acción Católica

Se dedicará al estudio de los problemas económicosociales

(SERVICIO ESPECIAL DE EL DEBATE)

BOMA, 13.—La Junta directiva de la Acción Católica ha decidido la creación de un organismo especial que sirva de instrumento para la aplicación del programa social según la doctrina católica. Con este la Junta no entiende destruir lo que ya se ha hecho en este campo para sustituirlo con otras actividades ni implantar ninguna novedad.

Las organizaciones económicas y sindicales que ya existen, y que están reunidas en la Confederación Italiana de Trabajadores, tienen ahora, y continuarán teniendo en el futuro, su razón de vida separadamente de los órganos de la Acción Católica, porque responden a una necesidad de la acción económica y especializada.

La oficina que ahora se crea, y que estará dirigida por el sacerdote Bekkuzze, realizará una obra orientada a poner al día los estudios sociales, adaptándolos a las exigencias de la vida cotidiana, dará normas para la aplicación de los principios católicos en los acontecimientos, aconsejará prontamente en las dificultades y trabajará en la preparación de los directores.

La primera manifestación de su actividad tendrá lugar probablemente en la Semana Social, que se celebrará en Nápoles el próximo septiembre, y que será dedicada experimentalmente al estudio de los problemas económicos y sociales.—Dafina.

Se reúne el C. Superior de Ferrocarriles

Acuerda la unificación y reorganización de los centros ferroviarios del Estado

Ayer tarde se reunió el Consejo Superior de Ferrocarriles para deliberar sobre un orden del día muy interesante.

Aprueba el acta de la anterior, dada cuenta de las comunicaciones recibidas y despachados los asuntos pendientes, se dice lectura a un informe de la sección de Contabilidad y Caja acerca de la instancia de la Sociedad Minera Guipuzcoana sobre devolución del sobrante de anticipo para personal.

Fué acordado en el sentido de que proceda dicha devolución. Puesto a discusión el dictamen de la sección de Asuntos generales y Legislación, acerca de la moción del señor Gil Clemente sobre unificación y reorganización de los centros y dependencias ferroviarias del Estado, en relación con el Consejo Superior de Ferrocarriles, se promovió un largo y empeñado debate, que dió lugar a ocho votaciones.

En la información sobre este punto se han hecho muchas propuestas muy encontradas. Proponían una creación de la Dirección general, y aun la del ministerio de Ferrocarriles, y las Compañías, combinan a favor del estado y, en su caso, la dependencia de la Dirección general de Obras públicas. Se aprobó la propuesta del señor Gil Clemente por la cual se unifican y organizan los centros y dependencias ferroviarias en un funcionario técnico, a las órdenes inmediatas del ministro de Fomento.

Por falta de tiempo quedaron para la próxima sesión los siguientes asuntos: «Propuesta del plan de adquisiciones de material y obras de ampliación y mejora, formulado por la sección de Planes y Proyectos»

«Informe de la sección de Explotación comercial sobre peticiones formuladas por los empleados jubilados de las Compañías de ferrocarriles, referentes a mejoras de sus pensiones.»

El Rey inaugurará los riegos de Alicante

ALICANTE, 13.—Un periódico de esta noche publica la noticia de que en el próximo abril vendrá el Rey a inaugurar los riegos del canal de la huerta alicantina.

El Soberano quiere así asociarse a este acontecimiento contribuyendo con su presencia a realzar tan importante acto. La noticia ha causado enorme júbilo.

Se prepara una acogida al Rey que superará a todos los cálculos, pues los campesinos quieren testimoniarle su gratitud y cariño por el interés demostrado, pues se recuerda que cuando años atrás asistió a la inauguración del canal que construyó la Compañía de Riegos de Levante en la zona de Elche, los campesinos esperaron el regreso del Rey en el Club de Regatas y allí le hicieron entrega de un mensaje, en el que recababan su apoyo para la prolongación del canal hasta Alicante.

Ahora aquellas aspiraciones se han visto ya logradas, manifestándose el contento entre los agricultores por haber logrado el agua que ha de fecundar sus tierras, mejorando los cultivos y proporcionándoles días prósperos.

El Obispo de Orihuela, que tantas simpatías tiene en Alicante, asistirá a la bendición, calculándose que en igual fecha serán inaugurados también los riegos de Orihuela.

Se destaca el celo del Obispo, doctor Irastorza, que fué el propulsor de esta mejora, interpretando el deseo de los Sindicatos agrarios.

El Rey, que vendrá a primeros de abril, asistirá también en Alcoy a las tradicionales fiestas de moros y cristianos y pondrá la primera piedra del monumento que se erigirá a la memoria de los soldados del regimiento de Vizcaya que murieron por la Patria en Africa.

No hay coalición en Alemania

Cada partido presentará su candidato en la lucha presidencial

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

NAUEN, 13.—Han fracasado las gestiones que se realizaban para constituir un bloque de partidos no socialistas en las elecciones presidenciales y votar al doctor Gessler. Puede darse como seguro que cada partido presentará su propio candidato, excepto los nacionalistas y los populares, que se unirán para votar al doctor Jarras, alcalde de Duisburgo y ex ministro del Interior. Los demócratas, por su parte, han designado al diputado Hellpach.

Un candidato surgido inopinadamente puede ser el que triunfe en la elección, a pesar de que los partidos que lo han nombrado no tienen fuerza para ello: el general alemán von Lettow Vorbeck, candidato de los ultranacionalistas. Este caudillo mandaba las fuerzas alemanas de Africa, y supo defenderse con tal energía y acierto, que sus esfuerzos de ingleses, belgas, portugueses y sudfricanos no lograron rendirle, y únicamente después que la noticia del armisticio llegó a su poder—cinco días después de firmado—entregó las armas.

Si a este merecido prestigio de guerrero se añade que desde que la lucha terminó no ha vuelto a figurar en la vida pública, manteniéndose ajeno a las contiendas de los partidos, se comprenderá que pueda ser un adversario serio para todos los que se presenten, aun considerando la natural desconfianza con que serán acogidos sus patrocinarios. Desde luego, el más perjudicado será el candidato conservador. Conviene advertir que esta candidatura no es aún definitiva, y que se ignora si el general aceptará.

Hay por consiguiente hasta ahora cuatro candidaturas designadas: Los comunistas han nombrado al diputado Trochmann, los populares y nacionalistas al ex ministro Jarras, los socialistas al ex primer ministro de Prusia Otto Braun y los demócratas al diputado Hellpach. Como desde luego habrá una candidatura centrista y una candidatura ultranacionalista, hay que esperar por lo menos que seis candidatos se disputarán la presidencia del Reich.—T. O.

EL GOBIERNO MARX

NAUEN, 13.—Parece que es propósito del ex canciller Marx constituir en Prusia un Gobierno semijunto al que se ha constituido para el Imperio, escogiendo, además de alguna personalidad política, varios funcionarios del Reich o del Estado prusiano, no afiliado a ningún partido; pero tampoco sospechosos de socialismo. De este modo espera reunir un Gobierno, que será bien acogido por todos los partidos de la Dieta prusiana, y podrá gobernar con una gran mayoría.—T. O.

LO DEL DIA

La actitud de los Prelados franceses

En nuestro artículo de fondo de ayer quedaba hecha la salvedad que nos imponía el no conocer sino de un modo parcial el documento hecho público por los Cardenales y Arzobispos de Francia. Hoy el texto íntegro se halla en nuestro poder, y nos parece conveniente fijar con exactitud su contenido en lo que concierne al punto en que se habla de las huelgas como medio de apelar directamente al Gobierno. La concisión telegráfica daba al párrafo que a esto se refería una cierta obscuridad no fácilmente interpretable. Heo aquí en su verdadero ser:

Acción sobre el Gobierno.—Lo que mueve a la opinión y a las Cámaras alcanza ya al Gobierno; pero es necesario abordar a éste directamente. Socialistas, comunistas, funcionarios, obreros, comerciantes, nos dan el ejemplo. Cuando una ley o un decreto les disgusta o les estorba, no están sufiertes las interpelecciones de sus representantes en la Cámara o en el Senado, y se dirigen por sí mismos al Poder. Concurrer en masa a la puerta de las alcaldías, de las prefecturas, de los ministerios; envían a los titulares de la autoridad protestas, delegaciones, ultimátums; multiplican los movimientos, las huelgas; asedian y hostigan al Gobierno, que casi siempre termina por ceder a sus instancias. ¿Por qué, en tanto nos lo permitan nuestra moral, nuestra dignidad, nuestro amor a la paz, fundado sobre la justicia y la caridad, no hemos de imitarlos nosotros, a fin de borrar de nuestro Código las leyes que, según la energética palabra de uno de nuestros Obispos, nos llevan «del laicismo al paganismo?»

Subsisten, como se ve, templadas por la serenidad y la nobleza, la gravedad e importancia del contenido. Estiman los Prelados que puede recurrirse siempre que se dejan a salvo la moral católica, la dignidad y el amor a la paz, al extremo procedimiento de la huelga para llamar con poderosa alabada a las puertas de un Gobierno. El reconocimiento de esta posibilidad de parte de los Cardenales y Arzobispos significa, como indicábamos ayer, una nueva actitud de los católicos franceses, llena de gallardía y de dignidad.

La rémora

El senador Luigi Einaudi, al comentar en el «Corriere della Sera» la reciente disposición del Gobierno italiano sobre el ejercicio de la profesión de agente de Cambio y Bolsa, se muestra extrañado de que, faltando solo dos días para comenzar las tareas parlamentarias, se haya publicado la referida reglamentación por decreto.

Pocas líneas después da el articulista explicación satisfactoria del fenómeno. En 1913 durante una etapa de mandato de Giolitti, a quien muchos tacharon con frecuencia de dictador, la discusión de un reglamento de agentes de Cambio y Bolsa ocupó durante varios meses la atención del Parlamento. A nadie, pues, extrañará que el Gobierno de Mussolini, apremiado por la necesidad de poner pronto remedio a los abusos

400 millones de ahorro en el presupuesto inglés

Los gastos navales aumentan en 158 millones de pesetas

Inglaterra está construyendo dos acorazados, ocho cruceros, dos destructores y cuatro submarinos

LONDRES, 13.—Los gastos totales del presupuesto británico se elevan a libras esterlinas 789.740.000 (26.600 millones de pesetas al cambio de ayer), en disminución de 12.015.000 libras sobre el del ejercicio precedente.

EL PRESUPUESTO NAVAL

LEAFIELD, 12.—Hoy se ha publicado el presupuesto de la Marina inglesa para el año próximo, que ascenderá a 60.500.000 libras esterlinas (2.089 millones de pesetas), con un aumento de 4.700.000 (158.400.000 pesetas) sobre el del año pasado.

En el informe que acompaña al presupuesto se justifican los aumentos de este modo: 1.320.000 libras esterlinas para la aviación naval, que ha sido separada por primera vez del Cuerpo general de Aviación y sometida al Almirantazgo; 1.500.000 libras esterlinas destinadas a pagar aumentos de salarios y de precios, y a completar las provisiones de guerra, por estar bastantes disminuidos los «stocks» restantes de la guerra europea.

En el presupuesto no se incluye ninguna cantidad para empezar nuevas construcciones, y solamente figuran en él las cantidades necesarias para continuar la construcción de los acorazados «Nelson» y «Rodney»; los cinco cruceros ligeros tipo «Kent», el portaaviones «Adventure», los destructores «Amazon» y «Ambuscador» y el submarino «E1», y terminar a construcción de los cruceros «Hffinglam», «Emerald» y «Enterprise», y los submarinos «E1 26» y «E1 27».

El presupuesto contiene también las cantidades necesarias para reanudar los trabajos en la base naval de Singapore, y califica de eslabón vital en la cadena de comunicaciones inglesas con los dominios del Pacífico.—S. B. R.

El Gobierno egipcio tiene un voto de mayoría

EL CAIRO, 13.—Según los datos conocidos hasta ahora de las elecciones legislativas, han resultado triunfantes 97 candidatos del partido de Zaglul baja, por 98 candidatos gubernamentales. Faltan todavía por conocer 19 resultados.

La lucha religiosa en Francia

Una moción de los radicales sobre el manifiesto de los Arzobispos

Se quiere interpelar al Gobierno

PARIS, 13.—En su reunión de esta tarde los grupos radical y radical-socialista de la Cámara han aprobado una moción denunciando el manifiesto de los Prelados franceses, «verdadera declaración de guerra a las leyes francesas, al pensamiento libre y a la democracia, invitación a la insurrección contra las leyes, invitación a la guerra civil». La moción invita al Gobierno a responder al manifiesto con la aplicación inflexible de las leyes republicanas y laicas, y a los republicanos a organizarse para proteger el derecho de libertad de la república. La moción ha sido sometida a los otros grupos de izquierda de la Cámara.

Se ha hablado de la eventualidad de un debate en la tribuna, por medio de una interpelección depositada por cuatro grupos de la mayoría. Pero el Gobierno ha indicado que conviene esperar a que el Senado se pronuncie sobre la cuestión del Vaticano.

La Agencia Havas publica la siguiente información: «Estamos en condiciones de poder afirmar que carce en absoluto de exactitud la información publicada esta mañana por ciertos periódicos, diciendo que el Gobierno había acordado procesar al Obispo de Estrasburgo, monseñor Rauh.»

PARIS, 13.—El manifiesto de los Prelados continúa siendo el tema de todas las conversaciones en la Cámara.

La moción de los grupos radicales se ha hecho pública hoy, originando igualmente un gran revuelo. El grupo de izquierda radical ha sido convocado para tratar de esta cuestión mañana.

Para deliberar sobre lo mismo, los grupos de republicanos de izquierda se reunirán el lunes.

Furioso temporal en el mar

Está interrumpida la navegación en el Estrecho

De arribada forzosa

ALMERIA, 13.—A consecuencia del temporal arribaron los vapores «Monseñor» y «Vinaroz». El vapor americano «Dri-dens», que venía a abastecerse de petróleo, ha quedado fuera del puerto.

En el cabo de Gata se hallan refugiados muchos barcos extranjeros. Hasta ahora no se tiene noticia, por fortuna, de que haya habido desgracias personales.

Incomunicación con Marruecos

ALGECIRAS, 13.—El temporal arrecia en su furia, poniendo en peligro a los barcos surtos en la bahía, y haciendo imposible la navegación. Continúa la incomunicación con Marruecos.

Un barco sin gobierno

CADIZ, 13.—La estación de Puntales recibió un crédito de un vapor extranjero, que dice haber encontrado abandonado en la latitud 36 y 38 Norte y longitud 7,57, el vapor español «Josefina», lo que constituye un peligro para la navegación.

Se desconoce la suerte de la tripulación. Mandaba el buque uno de sus propietarios, don José María Guerrero. Procedía de Castellana, con importante cargamento de cebada y huesos.

Se presume que el barco fué sorprendido por el temporal de madrugada, anegando el agua los departamentos cuando la tripulación dormía y apagando los fuegos de las calderas.

El barco, sin gobierno, se encuentra a ocho millas de Cádiz.

No sale el correo de Melilla

MALAGA, 13.—Continúa el furioso temporal que obliga a los barcos a reforzar las amarras y a otras muchas embarcaciones a entrar en el puerto de arribada forzosa.

Al transatlántico alemán «Munchen» se le rompieron las amarras, sufriendo averías al chocar contra el muelle. El correo de Melilla suspendió su salida.

En el Estrecho de Gibraltar

TANGER, 13.—Desde hace tres días reina por el estrecho un violento temporal, a cuya consecuencia han quedado interrumpidas por completo las relaciones de esta parte de Africa con Europa.

El puerto de Marsella, cerrado

MARSELLA, 13.—En todo el litoral del Mediodía de Francia reina un violento temporal, presentando al Mediterráneo un aspecto imponente.

Se teme por la suerte que hayan podido correr numerosas embarcaciones pesqueras que no han regresado a sus fondeaderos habituales.

El puerto de Marsella está cerrado.

Dos aeródromos japoneses destruidos

OSAKA, 13.—En toda la región occidental del Japón reinan desde ayer violentos temporales. Los dos aeródromos de Sakai, así como un buen número de hidroaviones, han quedado destruidos por el vendaval.

Los nacionalistas portugueses no irán a las elecciones

LISBOA, 13.—Uno de los elementos más significados del partido nacionalista ha manifestado a un redactor del «Diario de Lisboa» que no volverán al Parlamento mientras exista el actual Gobierno; ni siquiera participarán en las próximas elecciones.

Conferencia de De Valera prohibida en Bélgica

BRUSELAS, 13.—Los separatistas flamencos, que desean la «reparación de las regiones flamencas y valonas», habían invitado a De Valera a dar conferencias en Bélgica. El Gobierno belga se ha negado a autorizar la entrada en Bélgica del caudillo irlandés.

Cartas de Portugal

Una encuesta política

Por Fidéimo DE FIGUEIREDO

El periódico El Dia, de Lisboa, fundado en 1887 por Antonio Ennes, ilustre hombre de letras y estadista que prestó muy señalados servicios en el antiguo régimen, principalmente en el renacimiento de nuestra política colonial, celebró poco ha el vigésimoquinto aniversario de su segunda y muy laboriosa época. Y su director, el señor Moreira de Almeida, juzgó oportuno el momento para repetir una encuesta, promovida también hace veinte años, y consistente ahora en la misma pregunta de entonces.

Ante la civilización contemporánea, ¿qué orientación deberá tomar Portugal en la resolución de los problemas de su vida social y política para prolongar su historia y para ejercer su influencia en el mundo, si acaso las energías actuales o potenciales de su organismo se sujetan todavía a una evolución normal de existencia vigorosa y próspera?»

Me es muy grato aprovechar esta oportunidad que me ofrece el análisis de la encuesta de El Dia para manifestar mi afectuosa admiración por la pluma de Moreira de Almeida, uno de los primeros periodistas políticos portugueses, que al denuevo combatió, a la fe que no desfallece, a la perspicacia con que juzga los hombres y los acontecimientos intervinieron en ellos, con sus juicios, junta una probidad nobilísima, ejemplo saludable para los tiempos que corremos.

Su encuesta, dirigida a personas de las mismas tendencias políticas del periódico, a excepción del señor Cunha Costa, que repetidamente declara su oportunismo, no vale, a mi juicio, como proceso para sacar conclusiones seguras sobre nuestra vida política ni para los rumbos que debemos o podemos imprimirle. Todos sabemos que la neutralidad en materias de este género es imposible; y hasta no es humana, porque el hombre juzga siempre con su mentalidad interesada, o inclinada, por lo menos, a sus intereses y preferencias. Impasibilidad de juicio en este caso significaría carencia de personalidad o de sentimiento nacional. Hasta el extranjero que hiciese de este estudio tema de investigación científica, pudiendo eximirse de nuestros prejuicios e inclinaciones nacionales, no lograría librarse de sus peculiares tendencias.

Tampoco tendría sentido que las personas que, por escepticismo de la república y de sus abusos, militasen en la política monárquica depusiesen de otro modo en esta encuesta, contradiciendo con su discurso su propia actuación.

En política como en la guerra la derrota o la victoria puede comenzar en el momento en que se comienza a pensar en ella. Antes de realidad concreta, la derrota y la victoria fueron siempre fenómenos psíquicos, ideas de poderosa determinación. Ahora bien, los que fallaron en esta encuesta pertenecen a la cohorte numerosa de los vencidos en estas contiendas amargas, en que nos debatimos desde hace veinte años entre el orden y el desorden, entre la tradición orgánica y un mortífero sarampión revolucionario. Vencidos, pero no muertos; porque de los pedruzcos de las armas forjamos armas nuevas con que al día siguiente volvemos a comenzar la lucha. Esta cualidad de los que respondieron a la encuesta de El Dia y el tono de sus respuestas, si no nos habilitan por eso para juzgar de los caminos que debe seguir la política, que proceda de fuerzas más vigorosas y más ciegas, nos informan del estado moral de los combatientes de uno de los lados de la trinchera.

Y bajo este aspecto todo yo la encuesta de El Dia que vamos a examinar.

Azevedo Neves, director de la Facultad de Medicina de Lisboa y verdadero inaugurador entre nosotros de la fase moderna de los estudios de medicina legal, opina que Portugal posee, como no poseyó en los decenios anteriores, más altos valores intelectuales en cantidad y calidad. Pero sin organización, no prestan al país los servicios de que serían capaces. No son una orquesta afinada, sino una multitud. En cuanto a la lucha política, asegura que se descomponen la república por falta de organización y no se fortalece suficientemente la causa monárquica por falta de lo mismo. Y organización y organización es el leit motiv de este profesor que, por lo demás, ya lo tiene desarrollado en otros escritos suyos.

La falta de organización de nuestra vida intelectual es una deplorable realidad, si el señor Azevedo Neves se refiere a la asociación espiritual, a la protección de la cultura, a la creación de un ambiente propicio; y con certeza era ese el punto de vista de mi distinguido amigo. Efectivamente, si las condiciones de nuestra vida moderna promovieran el acceso al estudio y a las curiosidades intelectuales del mayor número, sin que brillaran vocaciones y temperamentos individuales, también se dificultarían las posibilidades del trabajo espiritual, como expondré en un artículo posterior sobre el problema de la cultura. Hasta nuestros mismos estudios políticos alcanzaron la atmósfera serena de las ideas y del arte, irritando el amor propio, dividiendo, haciendo suceder al antiguo elogio mutuo la mutua injuria y el espíritu de partido. Emeterio Arantes, periodista y crítico literario, entiende que en los veintio años que separan las dos encuestas de El Dia, Portugal se ha desnaturalizado, se ha paganizado; y el problema consiste en destruir este tipo de





# El estatuto provincial está aprobado

## Mañana o pasado se firmará Un proyecto de reorganización del Ejército de África

La ley del Catastro está casi ultimada  
Los vocales del Directorio se reunieron ayer al mediodía para ultimar algunos detalles del proyecto de régimen provincial.

El marqués de Magas manifestó anoche, al salir del Consejo, lo siguiente:—«Huelgan todos los comentarios que se hacen al efecto de que no haya sido firmado hoy el estatuto provincial. Se firmará mañana o el lunes, o más adelante. Como es cosa que no urge, no exige plazo determinado. Baste saber que el proyecto está aprobado.»

Se suspende la conferencia de Calvo Sotelo  
En vista del aplazamiento de la firma del estatuto provincial, el señor Calvo Sotelo ha suspendido la conferencia que tenía anunciada en la Academia de Jurisprudencia.

Se ultima la ley del Catastro  
El general Vallespinoza dió anoche la siguiente referencia del Consejo: «No ha asistido ningún subsecretario, porque tenemos que examinar muchas cosas en estas tres horas de reunión. Casi hemos ultimado el estudio de una ley de gran trascendencia: la del Catastro.»

Despacho y visitas  
Por la mañana despacharon ayer con el presidente interino los subsecretarios de Hacienda, Gracia y Justicia, Gobernación y Estado y el vicepresidente del Consejo de Economía Nacional.

Diputación provincial  
Ayer mañana celebró la décima sesión del actual período la Diputación provincial. Se designó al señor Alonso Orduña para que forme parte de la Comisión gestora de ferrocarril de Asturias a Valencia.

Homenaje a Pérez Lugín  
Mañana, a la una de la tarde, se celebrará en sus salones el banquete organizado por el Centro de Galicia en homenaje al señor Pérez Lugín.

Table with 2 columns: Name, Amount. Total: 209,25

# La temporada hípica de Madrid

CARRERAS DE CABALLOS  
La Sociedad de Fomento de la Cría Caballar ha publicado ya el programa de su próxima temporada de primavera.

Table with 2 columns: Name, Amount. Total: 20,00

# Intercambio intelectual germanoespañol

Confidencia del profesor Lubke  
El «Centro de intercambio intelectual germanoespañol» ha organizado una serie de conferencias encaminadas a dar a conocer en Madrid las grandes figuras de la ciencia alemana y el resultado de sus trabajos.

Floralia  
El juez especial instructor del sumario abierto con motivo del hundimiento en la fábrica Floralía comenzó ayer las actuaciones.

Fleta cantó anoche en el Circo  
En el Circo de Parish celebraron anoche su beneficio los artistas Antonet y Beby, que escucharon grandes aplausos.

Table with 2 columns: Name, Amount. Total: 209,25

SECCION DE CARIDAD  
Virginia Castellanos, viuda con tres hijos de corta edad, dos niños y una niña, el mayor de doce años, atraviesa una situación de gran miseria, pues sólo cuenta para atender a su sustento y al de sus hijos con el jornal que gana un día a la semana, que asiste para lavar.

Table with 2 columns: Name, Amount. Total: 20,00

# FIRMA DEL REY

Su majestad ha firmado los siguientes decretos:  
GUERRA.—Autorizando al general en jefe del Ejército de España en África para designar una Comisión de Guerra y Marina con objeto de comprar un barco-aljibe para abastecimiento de los peñones en África.

EL HUNDIMIENTO EN LA FÁBRICA FLORALIA  
El juez especial instructor del sumario abierto con motivo del hundimiento en la fábrica Floralía comenzó ayer las actuaciones.

EL CISNE  
Para dar lugar al ensayo general de «EL SEÑOR SEBASTIAN», sainete madrileño en tres actos y en verso original de los señores Quinto y Navarro, cuyo estreno se verificó esta noche, a las diez y media, se suspende a sesión veraz anunciada para esta tarde.

Conoce el Bazar de Crédito? Toda clase de artículos a PLAZOS Unico en Madrid... Teléfono 1.718 M.

Contra el Asma REMEDIO DE ARISINIA EXIBARD en Polvos y en Cigarrillos

Almorranas, Varices (Ulceras en las piernas) Curación garantizada, sin operación ni pomadas.

¡Luz brillantísima! AEG NITRA

¡¡ENFERMOS DEL CABELLO!! USAD CAPILAR AMERICANO

# COTIZACIONES DE BOLSA LA 'GACETA'

Table with market data for Madrid. Includes series like Interior-Serie F, Exterior, Amortizable, etc.

EL HUNDIMIENTO EN LA FÁBRICA FLORALIA (continued). El juez especial instructor del sumario abierto con motivo del hundimiento en la fábrica Floralía comenzó ayer las actuaciones.

EL CISNE (continued). Para dar lugar al ensayo general de «EL SEÑOR SEBASTIAN», sainete madrileño en tres actos y en verso original de los señores Quinto y Navarro, cuyo estreno se verificó esta noche, a las diez y media, se suspende a sesión veraz anunciada para esta tarde.

Conoce el Bazar de Crédito? (continued). Toda clase de artículos a PLAZOS Unico en Madrid... Teléfono 1.718 M.

Contra el Asma REMEDIO DE ARISINIA EXIBARD (continued). en Polvos y en Cigarrillos

Almorranas, Varices (Ulceras en las piernas) (continued). Curación garantizada, sin operación ni pomadas.

¡Luz brillantísima! AEG NITRA (continued)

¡¡ENFERMOS DEL CABELLO!! (continued). USAD CAPILAR AMERICANO

# COTIZACIONES DE BOLSA LA 'GACETA'

Table with market data for Barcelona. Includes series like Interior, Exterior, Amortizable, etc.

EL HUNDIMIENTO EN LA FÁBRICA FLORALIA (continued). El juez especial instructor del sumario abierto con motivo del hundimiento en la fábrica Floralía comenzó ayer las actuaciones.

EL CISNE (continued). Para dar lugar al ensayo general de «EL SEÑOR SEBASTIAN», sainete madrileño en tres actos y en verso original de los señores Quinto y Navarro, cuyo estreno se verificó esta noche, a las diez y media, se suspende a sesión veraz anunciada para esta tarde.

Conoce el Bazar de Crédito? (continued). Toda clase de artículos a PLAZOS Unico en Madrid... Teléfono 1.718 M.

Contra el Asma REMEDIO DE ARISINIA EXIBARD (continued). en Polvos y en Cigarrillos

Almorranas, Varices (Ulceras en las piernas) (continued). Curación garantizada, sin operación ni pomadas.

¡Luz brillantísima! AEG NITRA (continued)

¡¡ENFERMOS DEL CABELLO!! (continued). USAD CAPILAR AMERICANO

# LA 'GACETA'

SUMARIO DEL DIA 13  
Presidencia.—Disponiendo que el personal administrativo de las Escuelas de Náutica, declarado cesante al reorganizarse las mismas, se incorpore a la situación que ahora se encuentra a la clase de antiguo sueldo del escalón de funcionarios administrativos del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, como aspirante de segunda.

NOTAS INFORMATIVAS  
La situación general de la Bolsa durante la sesión de ayer fué de firmeza general, sobresaliendo, como en días anteriores, los fondos públicos, que continúan elevando sus precios.

EL HUNDIMIENTO EN LA FÁBRICA FLORALIA (continued). El juez especial instructor del sumario abierto con motivo del hundimiento en la fábrica Floralía comenzó ayer las actuaciones.

EL CISNE (continued). Para dar lugar al ensayo general de «EL SEÑOR SEBASTIAN», sainete madrileño en tres actos y en verso original de los señores Quinto y Navarro, cuyo estreno se verificó esta noche, a las diez y media, se suspende a sesión veraz anunciada para esta tarde.

Conoce el Bazar de Crédito? (continued). Toda clase de artículos a PLAZOS Unico en Madrid... Teléfono 1.718 M.

Contra el Asma REMEDIO DE ARISINIA EXIBARD (continued). en Polvos y en Cigarrillos

Almorranas, Varices (Ulceras en las piernas) (continued). Curación garantizada, sin operación ni pomadas.

¡Luz brillantísima! AEG NITRA (continued)

¡¡ENFERMOS DEL CABELLO!! (continued). USAD CAPILAR AMERICANO

Lea usted todos los martes nuestra PAGINA DEPORTIVA

CRÓNICA DE SOCIEDAD NOTICIAS Radiotelefonía SANTORAL Y CULTOS ESPECTÁCULOS

En la iglesia parroquial de Santa Bárbara se ha verificado el enlace matrimonial de la bellísima señorita Catalina de Saiz y María-Tomé con don J. Virgilio L. de Escobedo.

El duque de Aveyo ha cedido a su segundo hijo, don Fernando de Carvajal y Santa-Suárez, el título de marqués de Goubea.

La marquesa viuda de Valdeleón se encuentra en Córdoba gravemente enferma. Desearnos el restablecimiento de la ilustre dama.

Han salido para Sevilla, la distinguida señora doña Gaudia Faura y su hijo, don Antonio Quilez, y para Biarritz, la marquesa viuda de Lambertia.

Han llegado a Madrid: procedente de Valencia, el ilustre presidente de la Asociación de la Prensa, don José Francisco Rodríguez, y de Busot, don Torcuato Luca de Tena y su bella hija Pilar.

La bellísima consorte de don Eduardo Bañer y Landeher (necida María del Perpetuo Socorro López Chicheri y Ligués) ha dado a luz con felicidad a un hermoso niño, que es su hijo primogénito.

Ha sido rehabilitado el conde de Villanueva de las Hichas a favor de la señorita María de la Paloma Falco y Esmondón, hija de los duques de Montellano y hermana del marqués de Pons.

Con éxito satisfactorio le ha sido practicada a un hijo primogénito de los marqueses de la Valdivia.

Ayer tarde hubo una en casa de la señora doña Mercedes Villalón, viuda de Alcalá Galiano.

Anteayer ha dejado de existir el señor don Juan Rosell Rubert.

Fué persona justamente apreciada a hijo político del ya difunto ex ministro don Venancio González.

Mañana se cumple el primero de la trágica muerte de la inolvidable señorita Purificación González Melano, a cuya madre, doña Gregoria, y hermanas, doña Pilar y doña Angela, viuda de Torcar, reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

Miércoles 18 presentará su gran colección 100 modelos, primeras firmas de las grandes casas de costura de París.

Esta noche María Llacer, la eminente cantante, y Miguel Fleta, el prodigioso tenor, interpretarán, por última vez en la temporada, «Tosca». Si recordamos el triunfo que ambos artistas lograron en la audición que de «Tosca» dieron el miércoles, están justificados cuantos elogios se escriban de la labor magnífica que harán esta noche en la popular obra de Puccini María Llacer y Miguel Fleta.

Esta noche María Llacer, la eminente cantante, y Miguel Fleta, el prodigioso tenor, interpretarán, por última vez en la temporada, «Tosca».

Esta noche María Llacer, la eminente cantante, y Miguel Fleta, el prodigioso tenor, interpretarán, por última vez en la temporada, «Tosca».

Esta noche María Llacer, la eminente cantante, y Miguel Fleta, el prodigioso tenor, interpretarán, por última vez en la temporada, «Tosca».

Esta noche María Llacer, la eminente cantante, y Miguel Fleta, el prodigioso tenor, interpretarán, por última vez en la temporada, «Tosca».

Esta noche María Llacer, la eminente cantante, y Miguel Fleta, el prodigioso tenor, interpretarán, por última vez en la temporada, «Tosca».

Esta noche María Llacer, la eminente cantante, y Miguel Fleta, el prodigioso tenor, interpretarán, por última vez en la temporada, «Tosca».

Esta noche María Llacer, la eminente cantante, y Miguel Fleta, el prodigioso tenor, interpretarán, por última vez en la temporada, «Tosca».

Esta noche María Llacer, la eminente cantante, y Miguel Fleta, el prodigioso tenor, interpretarán, por última vez en la temporada, «Tosca».

BOLETIN METEOROLOGICO.—ESTADO GENERAL.—Se han registrado algunas lluvias en el Sur de España, y por todas partes el viento sopla con fuerza del primer cuadrante.

DATOS DEL OBSERVATORIO DEL ERRO.—Barómetro, 76,8; humedad, 79; velocidad del viento en kilómetros por hora, 80; recorrido total en las veinticuatro horas, 512; temperatura: máxima, 13,2; mínima, 8,4; media, 8,3; suma de las desviaciones diarias de la temperatura media desde primero de año, menos 100,7; precipitación acusada, 0,0.

NUEVOS CONSULES.—Se ha concedido el exequatur a los señores don Mariano Iriola, vicesul del Uruguay en Cádiz; don Jorge Bernades, cónsul auxiliar de la Argentina en Granada; don Mauricio Lafuen, cónsul de Francia en Málaga; don Luis Morcer, cónsul de Francia en Valencia; don Carlos Leonora Díaz, vicesul de Honduras en Tenerife, y don Evaristo Manero Pinedo, cónsul de Nicaragua en Alicante.

INAUGURACION.—El nuevo local de la sede nombrado gerente de la nueva Sociedad General de Contrataciones Artísticas, que tiene a cortar abusos e impedir vicios en el libro de desenvolvimiento de los artistas.

ESPAÑOLOS FALLECIDOS EN EL EXTRANJERO.—(Datos oficiales).—En el puerto de Buenos Aires, a bordo del vapor inglés «Arlanza», Josefina Varela de Rumbó, viuda, de setenta y dos años de edad; a bordo del vapor alemán «Cap Polakow», en viaje a Buenos Aires, Antonio López Meléndez, natural de Alcañón (Málaga), viudo, de sesenta y seis años; en Chile, don Juan José de los Ríos, natural de Llanes, soltero, de cuarenta y seis años, foguista, y en Mar del Plata (Argentina), Angel Alazán Ruiz, de Aramurázar (Navarra), soltero, de cuarenta y dos años.

EXPOSICIONES Y FERIAS.—Se ha constituido en Madrid una entidad, que tiene por objeto reunir los elementos necesarios para la realización de Exposiciones y Ferias dentro y fuera de España.

LAS BIBLIOTECAS CIRCULANTES.—La Biblioteca Circulante Musical ha aumentado sus fondos con una preciosa y nutrida colección de partituras de estudio, de bolero, de gran claridad, acompañadas de retratos y notas críticas (tres idiomas), en las que figuran los grandes clásicos y también modernos contemporáneos. Aparece esta adquisición, se han recibido en la Biblioteca Circulante Musical importantes donativos.

En la Biblioteca Literaria se procede a la reenumeración de los viejos fondos y a la enumeración de un par de millares de volúmenes, que se catalogarán y pondrán en servicio lo antes posible.

La tarjeta de lector, totalmente gratuita, como el servicio, se logra mediante presentación del contrato de Inquilinato y la cédula personal.

La Biblioteca Literaria funciona los lunes, miércoles y viernes, de tres y media a seis de la tarde, y la Musical, los martes, jueves y sábados, a las mismas horas, estando una y otra instaladas en la tercera Casa Consistorial (plaza Mayor, número 9). Hay catálogos impresos.

Programa de las emisiones para hoy 14: MADRID (E. A. J. 2. 860 metros).—10, Orquesta Radio España: «Mignons», de Thomas, y «Fautos», de Gounod.—10,15, Noticias del día.—10,30, «Florencia del pálido», por don Ricardo de Vedia.—10,45, «Oleiros serenos», de Gounod y «Venezia serena», de Tosti, por el baritone señor Ogando.—11, «La música española. Antes y ahora», por el maestro don Tirso Arriaga.—11,15, Orquesta Radio España.—11,30, «Serenas» y «La hija del pescador», por el baritone señor Ogando.—11,45, Orquesta Radio España: «Werthers», Massenet; «Gizconda» (bailable), Poncilli.

BARCELONA (E. A. J. 1. 825 metros).—18, Cotización de Bolsa.—18,05, Quinteto Niño: «Dom bella» (foxtrot), Zola Conroy; «The west, a new and you» (vals), Hill; «Do it» (foxtrot), Akat; «Oberon» (foxtrot), Ribo; «Mina divina» (tango), Treganti y Villadomínguez; «Mi m'oune» (foxtrot), Wray; «Bringback those wonderful days» (one-step), Font.—21, Orquesta Patenteada, de Sabadell: «Cantata ligera» (obertura), Goupp; «Derive printemps» (Grieg); «Mitos de la victoria» (Fantasia), Luna; «Jules» (danza), Pedrell; «Harias» (danza), Rosa; 22, Señor Rodríguez Pardo recitará: «Una noche de amor a bordo», «A Granada» y «A la Virgen de la Montaña de Cáceres» originales.—22,30, Señora Conchita Galza, acompañada al piano por el señor Armando Fluvia, profesor de la Academia Marshall: «Figuras», Mozart; «Tu es la roca», Schubert; «Marguerite», Mendel; «Canción de María», Lamotte de Grignon; «Canción de abril», Lamotte; «Has percos que's antimes», Lozano; «No he por más», Morera; El señor Armando Fluvia interpretará al piano: «Maurica», Granados; «Bomanza sin palabras», Rebikoff; «Escandinas», Impresiones de Versailles, Fluvia.

LONDRES (2 L. O., 365 metros).—4 a 5,30, Hora de Greenwich. Concierto por el doble cuarteto Wireless, los «Shans» y Frederick Nicholls (pianista). «Poemas franceses modernos», conferencia por madame de Walimont.—5,30 a 6,15, Sesión para niños.—6,40 a 6,55, Conferencia por mister Stanley Hughes.—7, Hora del Big Ben. Producción meteorológica, boletín general de noticias y conferencia por el capitán Cameron, sobre «Viejos sports ingleses» (para todas las estaciones). Noticias locales.—7,30, Sección de operaciones por la orquesta Wireless, Grace Gordon (soprano), Francis Cochrane (baritone) y Cyril Ramon Newton y Billy Mayrol (duetos).—9,30, Hora de Greenwich. Producción meteorológica, segundo boletín de noticias y conferencia sobre Hoofden, por mister Harry Haslam (para todas las estaciones).—10,30, Concierto por la banda y orquesta del Navy, con el concurso de la cantante Solma Four (para todas las estaciones).

BOURNEOUTH (6 B. M., 285 metros).—8,45 a 9, Conferencia para señoras por Dery Travelyan. Concierto por la orquesta del hotel Royal Bath y Arthur Vale (baritone).—5 a 6, Sesión para niños.—6 a 6,30, Conferencia para estudiantes: «Las montañas más altas del mundo», por A. Barclay.—7,30, «En el jardín de un templo chino», por la orquesta Wireless. «La ciudad de Cardón», conferencia por el mayor Cooper-Hunt.—8, «Cuadros», diálogo de George Stone, presentado por William R. Keene y George Stone.—9,30 a 12, El mismo programa de Londres.

APARATOS Y ACCESORIOS para T. S. H. Adroer Hermanos, constructores. Girona. Los articulares y cascos UNIS son los mejores. Pedidos en Fuentes, 13, Madrid.

DÍA 14.—Sábado (ayuno).—Sanjos Pedro, Afonso y Estuquio, mártires; Santos Matilde, reina; Florentina, virgen, y el beato Leonardo Kimura y compañeros mártires, de la Compañía de Jesús.

La misa y oficio divino son de la feria sexta, con rito simple y color morado.

Adoración Nocturna.—San Ignacio de Loyola.

Avs María.—A las once y a las doce, misa, rosario y comida a 40 mujeres pobres, convida por la señorita Victoria Parich y la marquesa de Aguiar Real, respectivamente.

Cuarenta Horas.—En las Calatravas.

Corta de María.—Do las Mercedes, en Don Juan de Alarcón (P.), San Luis, San Millán (P.) y Oñegrosa: de la Paz, en San Isidro (P.) y María Auxiliadora (Belentance); de la Paz y Gocem, en San Martín.

Parroquia de San Lorenzo.—Empieza la novena a San José. A las once y media de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por don Diego Tortosa, oración, bendición y gozos.

Parroquia del Salvador.—Empieza la novena-misa para la Real Exaltación de Nuestro Padre Jesús del Perdon. A las once y media de la tarde, vicereis, corona de dolores, sermón, en el que aludirá a los padres de la Congregación de la Misericordia, ejercicio y misterio.

Calatravas.—(Cuarenta Horas.) Continúa la novena a San José. A las once y media, rosario y ejercicio de la tarde, a las seis y media, estación, rosario, sermón por don Enrique Vázquez Camarasa, ejercicio, reserva y gozos.

Cristo de San Ginés.—Al toque de oraciones, ejercicios con sermón por don Francisco Terrero.

CULTOS DE LOS SABADOS.—Almudena: Por la tarde, a las seis, misa cantada.—De los Angeles: Al anochecer, letanía, salve cantada y ejercicio de la felicitación a las santas.—De los Dolores: Al anochecer, rosario y salve cantada.—San Sebastián: Por la tarde, a las siete, manifestación, rosario, pláticas, que predicará don Edilberto Redondo, reserva y salve a Nuestra Señora de la Misericordia.—Coronado: A las ocho, misa y ejercicio de la felicitación a las santas, y por la tarde, rosario y salve cantada.—San Marcos: A las ocho, misa de comunión general y ejercicio de la felicitación a las santas.

Iglesias.—Buena Diez: A las ocho, misa cantada en honor de Nuestra Señora de la Merced; por la tarde, a las cinco y media, ejercicios con exposición y salve cantada.—Carmelitas de Maravillas: Al anochecer, solemne salve a Nuestra Señora de las Maravillas.—Cristo de los Dolores: Por la mañana, de nueve a doce, exposición de Su Divina Majestad.—Corazón de María: Por la mañana, a las ocho, misa de comunión para la Archicofradía de la Titular; al anochecer, salve cantada.—María Auxiliadora: A las cinco, bendición y salve.—Sagrado Corazón y San Francisco de Borja: A las ocho, misa de comunión para los Hijos de María y felicitación a las santas; a las ocho y media, en la capilla de las Congregaciones, misa rosaria y salve cantada para los Caballeros del Pilar; a las once y media, misa rosaria para la Congregación de Nuestra Señora de Lourdes.

CULTOS MENSUALES PARA LA VENERABLE ORDEN TERCERA DEL CARMEN.—Establecida en la capilla de Santa Teresa (plaza de España), los celebrará mañana, con misa de comunión, a las ocho, y por la tarde, a las once y media, exposición de Su Divina Majestad, rosario, ejercicio, sermón por el padre Juan Antonio, O. P., cánticos y reserva.

(Sigue a la 6.ª columna.)

REAL.—Fueción 80 de spono, 38 del turno segundo, para el sábado 14 de marzo, a las 9,45 es punto de la noche: Tosca (última representación), por María Llorca, Miguel Fleta y Damiani Director, Cooper.

ESPAÑOL.—6 y 10,15, La venganza de Atahualpa y Pepita y Don Juan.

COMEDIA.—10,15, La sala.

FONTELBA.—6 (función popular), Mamá es así 10,15 (función popular), La virtud sospechosa.

LARA.—6 y 10,30, Currito de la Cruz.

CENTRO.—8,30 y 10,15, Méjico típico y De Sorena a Yucatán.

LATINA.—6, Campo de ascufo.—10,15, El cuñado de las hijas.

COMICO.—6, Knock.—10,15, Nadie sabe lo que quiere (extrano).

INFANTA ISABEL.—6,30, La buena suerte.—10,30, El tío conquistador.

REINA VICTORIA.—10,30, El hombre que usó un conser.

APOLLO.—6,30, La bejarrana y Saandi.—10,30, Don Quixote, el amargoso y Saandi.

ZARZUELA.—6, Molinos de viento y Por una mujer.—10,30, Dios sabe al rey.

FUENORRAL.—6 y 10, Doña Francisquita.

EL CISNE.—10,15, El señor Sebastián (extrano).

(El anuncio de las obras en esta cartelera no supone su aprobación ni recomendación.)

Oposiciones y concursos

CATEDRAS DE INSTITUTO.—La «Gaceta» de ayer abra un plazo de admisión de instancias por término de dos meses para los aspirantes que deseen concurrir y no lo hubiesen ya solicitado, a las oposiciones turno libre para probar las cátedras de Agricultura y Técnica agrícola e industrial del Instituto nacional de Segunda enseñanza de Valencia; de Psicología, Lógica, Ética y Rudimentos de Derecho del «Cabra» e Historia Natural y Fisiología e Higiene del de Pamplona, y en el turno de auxiliares las de Psicología, Lógica, Ética y Rudimentos de Derecho de los Institutos de Cádiz, Avila, Mahón y Albacete; Geografía e Historia de San Isidro, de esta Corte; Física y Química de Cartagena y Orense y Lengua y Literatura castellana de Soria y Bilbao.

Al propio tiempo se dispone quedan sin efecto los plazos marcados en las reales órdenes de 12 y 17 de febrero último, agregado a las ya anunciadas las cátedras de Física y Química del de Bilbao, que disfrutaron igual plazo de dos meses para la admisión de instancias.

SECRETARIOS MUNICIPALES.—Ayer aprobó don Juan Jiménez de Blas, número 512, con 21,50 puntos.

EJERCICIOS-MISION PARA SENORAS.—Para las adictas de la Guardia de Honor (Centro del Sagrado Corazón y San Francisco de Borja) empezarán mañana, dirigidos por los padres Gotti y Gómez, S. J., a las siete y media de la tarde, con pláticas preparatorias. Los demás días, a las seis y media, ejercicio.

(Voyeurismo tan pronto como se compiere el acto)

HERNIA. RADICALMENTE SUPRIMIDOS. sin molestia, sin haciendo los más pesados trabajos. POSITIVOS E INMEDIATOS son los resultados obtenidos con los aparatos C. A. BOER, como lo prueban las numerosas cartas ya publicadas de las personas que, agradecidas, contestan los efectos benéficos y curativos del método C. A. BOER.

HERNIADOS: Si queréis evitar las molestias y dolores, visitad al señor C. A. BOER en: ATIENZA, domingo 15 marzo, Fonda Molinero.

TORRELAGUNA, lunes 23, Fonda Montañop. RIAZA, martes 24 marzo, Fonda Ruzana. SEPULVEDA, miércoles 25, Fonda Guillón. BEGOVIA, jueves 26, Hotel Comercio Europeo. AVILA, viernes 27 marzo, Hotel de Venecia.

ZARAGOZA, viernes 20 marzo, Hotel Europa. DAROCA, domingo 22, Fonda La Amistad. CALATAYUD, lunes 23, Hotel Feresco.

PIEL. Curación sorprendente de eczemas, herpes, erupciones, etc.

PRACTICO DE MATEMATICAS. CENTRO PRACTICO Barquillo, 41.

ORO, PLATA, PLATINO Y ALHAJAS. COMPRA O RGAZ, CIUDAD R O D R I G O, 13, PLATERIA.

LA BICICLETA MUNDIAL ES LA CELEBRE MARCA FRANCESA "HELVETIA". Reconocida y admirada por los "ases" del ciclismo español. LA BICICLETA ARISTOCRATICA, LA FAMOSA "PULLMAN". Pidan inmediatamente a la SOCIEDAD HISPANO AMERICANA (S. A.) AVENIDA, 27.—SAN SEBASTIAN el catálogo ilustrado, que se remite gratis. CREDITO HASTA DE 20 MESES (según modelo).

Ornamentos de Iglesia.—García Mustieles MAYOR, 34, y BORDADORES, 2, 4 Y 6, MADRID. TELEFONO 37-24 M.

PASTILLAS del Dr. ANDREU. CURACION FRONTA Y SEGURA CON LAS PASTILLAS del Dr. ANDREU. De venta en todas las Farmacias.

"LA MUJER Y EL TRABAJO". Esta cada día más interesante revista publica en su número de abril trabajos de la señora viuda de López Rúa, de Ruiz de Sabor, de la señora Sánchez Arroyo; el artículo de fondo sobre la «Crisis-Factor» del empujamiento señor Carlos del Príncipe, por la señora María de Echazur; «Feminismo rural», por el señor Bivas Moreno; amplia información sindical de Madrid y provincias, etcétera, etcétera.

MAGNIFICO HOTEL con hermoso jardín, gran arbolado, varias edificaciones, 30.000 pies de terreno, bien situado, en barrio de Salamanca, con lavatorio y «cisterna» inmediata, propio para sanatorio, convento, colegio, etc. Vende en buenas condiciones, facilidades pago, HIPÓTECA, Renta, 18 (Palacio del Banco de Bilbao).

Porque toser puesto que las Pastillas Richelet han sido creadas especialmente para las personas que son propensas a los catarros? LAS PASTILLAS RICHELET constituyen una verdadera población seca, que debe llevar un siempre consigo en el bolsillo, pudiendo cuidarse uno mismo, aun estando en sus ocupaciones. El PECTORAL RICHELET lo curará radicalmente e impedirá al mismo tiempo todas las complicaciones de asma, catarros, broncoconstricción, congestión pulmonar, enfisema.

DEBILIDAD, CONVALECENCIA ANEMIA. VINO y JARABE Deschiens en Hemoglobina. Compagnie Générale Transatlantique LINEA DIRECTA A NUEVA YORK. Saldrán de Vigo los siguientes vapores: 27 de marzo, «BOUSSILLON», via Halifax.

INVENTO ALEMÁN (REUMATICOS). Venta de casas. DUBOSC OPTICO. GAFAS Y LENTES. ENRIQUE DE LAQUINO Empresa Anunciadora Navas de Tolosa, 5 MADRID.

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS. Alquileres. CEDO gabinete, sillas, aparatos, etc. PENSION «Gran Contrab». ALHAJAS, oro, plata, objetos antiguos, papelería del Monte. ALHAJAS, plenas, sutiopinos, máquinas escribir, coque, aparatos fotográficos.

